AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > **VENEZUELA - Por la unidad e identidad de los pueblos de Latinoamérica**

Un triunfo el reconocer el día de la resistencia indígena el 12 de octubre

VENEZUELA - Por la unidad e identidad de los pueblos de Latinoamérica

Sylvia Ubal

Viernes 15 de octubre de 2010, puesto en línea por Barómetro Internacional, Sylvia Ubal

Desde el 10 de octubre de 2002. y según el decreto 2028 todos los venezolanos y venezolanas celebran todos los 12 de octubre como el "Día de la Resistencia Indígena", en lugar del "Día de la Raza", como se denominó esta fecha en la concepción colonialista. Este día esta destinado ahora a reconocer nuestra autoafirmación americanista, por la unidad y diversidad cultural y humana, reivindicando tanto a los pueblos indígenas de América como los aportes de los pueblos y las culturas africanas, asiáticas y europeas en la conformación de nuestra nacionalidad.

El 12 de octubre encierra una profunda significación para toda América Latina y el Caribe, tanto porque recordamos el dolor de la conquista y el colonialismo europeo, como porque al recordarlo vuelven a nuestra memoria las miles de luchas y resistencias que hemos librado por nuestra emancipación y liberación en más de cinco siglos. Y coloca en su lugar la verdad histórica de la conquista, una verdad que por cierto no dicen los detractores de siempre, que no duermen en su afán falsificador de los hechos e incluso de la historia, la cual sólo utilizan a favor de sus intereses, los que casi siempre coinciden con los del viejo conquistador colonial o el moderno transnacional, cuyo objetivo es siempre divisionista

El cambio provocado en Venezuela por el Decreto 2028, de celebrar el 12 de octubre como el Día de la Resistencia Indígena no siempre es entendido enteramente. La dificultad se debe esencialmente a la visión histórica aprendida, especialmente en las escuelas y reforzada permanente por los medios comerciales de difusión masiva.

Con la mencionada disposición legal, la celebración del "Día de la Resistencia Indígena" se incluyó en el calendario oficial y en los textos escolares sobre Geografía e Historia Nacional, de América y Universal. Su base auténtica es que el 12 de Octubre de 1492, América no fue descubierta, se realizó la expedición de Cristóbal Colón llegando a las costas de una isla americana, creyendo que había llegado a la India sin sospechar que se había topado con el continente americano.

¿Descubrimiento, Conquista o Usurpación?

¿Cómo debía designarse lo sucedido al cumplirse dentro de poco los quinientos años de la llegada de los españoles a América? La expresión "descubrimiento de América" para referirse a la llegada de Colón al continente americano ha sido criticada por diversos sectores, culturas y estudiosos, dando lugar a un amplio debate. Mientras unos lo entienden como el hallazgo de América, otros lo ven como una barbarie, una conquista que hicieron los españoles, quienes ocasionaron la muerte de millones de pobladores indígenas por la brutalidad de la conquista. La esclavitud hacia el "nuevo mundo" también generó el secuestro y aniquilación del continente africano, sumado a las enfermedades que trajeron los conquistadores, esto generó la desaparición de culturas autóctonas. Investigadores sostienen que fue una acción sangrienta, acompañada de la imposición por la fuerza de la religión o creencia cristiana como instrumento opresor durante la llamada conquista. Este acto llamado "Descubrimiento de América" implicó el exterminio de extensas civilizaciones y por esta razón el 12 de Octubre no es fecha para celebrar.

Por lo tanto, culturas diferentes encontradas en un mismo ser, acusamos que en un choque de costumbres

y con ellas medio milenio de arrebato con violencia y colonización, nos han dejado la marca de tener vergüenza de ser quien somos. Esa pirámide social donde el color de piel y el apellido siguen siendo los factores que determinan la posición tanto social como económica.

Ya es hora de que toda América despierte y dignamente reconozcamos que hemos arrastrado costumbres que no nos pertenecen y que nuestros antepasados tuvieron una lucha dura por nuestra tierra.

sylviaubal[AT]gmail.com